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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LA ALIANZA OPOSITORA SE MANTENDRÁ PESE A LOS RESULTADOS DE LAS ELECCIONES  
La alianza opositora se mantendrá pese a los resultados de las elecciones de este año, señaló Santiago Creel, 
diputado presidente del Congreso Federal. (Fórmula Noticias) 
 
“ERROR”, COALICIÓN PAN-PRI-PRD EN QUERÉTARO: FDS 
A más de un año de las elecciones de 2024, el exgobernador Francisco Domínguez consideró que sería “un 
error” que el PAN estableciera una coalición local con el PRI y PRD. Reconoció que el transporte público 
sigue siendo el principal pendiente de las autoridades, ya que desde el inicio de la pandemia de Covid-19 “se 
cayó” el número de usuarios, autobuses y rutas. (Fórmula Noticias)  
 
DESTACA PAN PREOCUPACIÓN POR LA DEMOCRACIA 
Para Leonor Mejía, presidenta del PAN en Querétaro, durante la celebración del 106 aniversario de la 
promulgación de la Constitución se escuchó la preocupación en los representantes de los poderes públicos 
por el estado y la democracia en México. (PA 7) 
 
NECESARIO ATENDER LLAMADO DE MAURICIO KURI A RESPETAR LA CONSTITUCIÓN: PAN 
Celebrar el 106 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de México es la oportunidad para 
diagnosticar el estado de salud que guarda nuestra carta magna, y este domingo escuchamos preocupación 
en los representantes de los poderes públicos por el estado de nuestra democracia. Señaló la presidenta del 
PAN en Querétaro, Leonor Mejía, quien respaldó la postura y mensaje del gobernador Mauricio Kuri al 
afirmar que no habrá nada ni nadie por encima de la Constitución, por lo que no podemos admitir atajos, 
planes y procedimientos legislativos para violentarla. (N 4) 
 
SUMAN CUATRO LOS ASPIRANTES DEL PAN PARA ALCALDÍA DE CORREGIDORA 
Suman al momento cuatro los interesados en buscar la presidencia municipal de Corregidora: el secretario 
particular del gobernador, Josué Guerrero; el secretario municipal de Desarrollo Social, Rafael Montoya; la 
diputada federal, Erika Díaz y la regidora Andrea Perea, confirmó el actual alcalde Roberto Sosa. Sin 
embargo, replicó el llamado del gobernador Mauricio Kuri para no distraerse de su trabajo y esperar el 
momento indicado. (RR Noticias) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RECLAMAN BLINDAJE FEDERAL A CARRETERAS 
Gobernadores de Querétaro, Guanajuato y Michoacán se reunirán con XII Región Militar. (DQ principal) 
 
N: OBRA AL 20%  
El gobernador Mauricio Kuri supervisó los avances de Paseo 5 de febrero.  (N principal) 
 
AM: INCREMENTARÁ AIQ VUELOS DE CARGA 
Tras el decreto para liberar el AICM de aeronaves de carga, el Aeropuerto de Querétaro busca atraer a 
empresas del sector.  (AM principal) 
 
EUQ: ADVIERTEN SOBRE SEQUÍA SEVERA EN 9 MUNICIPIOS 
De acuerdo con la Conagua, 17 de las 18 alcaldías presentan algún grado de estiaje; en el país, 44% de la 
superficie registra afectación.  (EUQ principal) 
 
CQRO: SUPERVISA KURI AVANCE DE OBRA EN PASEO 5 DE FEBRERO 
Durante el recorrido, el gobernador de la entidad queretana pudo constatar que los trabajos registran un 
avance general del 20%.  (CQRO principal) 
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PA: SUPERVISAN KURI Y NAVA 5 DE FEBRERO 
Recorrieron entronques de Zaragoza, Tlacote Universidad, Epigmenio González y La Obrera. (PA principal) 
 
P: COMERCIOS OPTAN POR FRENAR AMPAROS POR LEY ANTITABACO 
Los negocios cumplieron con las disposiciones y buscarán otra estrategia para revertir las pérdidas 
económicas luego de la entrada en vigor de las restricciones. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, LISTO PARA ENFRENTAR RECORTES EN PARTICIPACIONES FEDERALES EN 2023 
En caso de que este año haya recortes en las participaciones federales, el estado se encuentra listo para 
afrontarlo, reveló Gustavo Leal, secretario de Finanzas. Explicó que, aunque algunas entidades sí optaron por 
ir al tope en las proyecciones presupuestales, fueron entre 11 o 12 estados, incluido Querétaro, los que 
utilizaron la estrategia financiera de considerar un monto por debajo de la proyección. (CQRO 6) 
 
QUERÉTARO COMPARTE SISTEMA COSMOS A AUTORIDADES DE BRASIL 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la apertura de trabajos con especialistas en políticas públicas de 
Brasil para dar a conocer el Modelo de Gestión Interinstitucional COSMOS. Al evento asistieron jueces, 
fiscales, defensores y abogados litigantes de reconocida trayectoria en materia de justicia penal de aquel 
país, que estarán por tres días en Querétaro, con la finalidad de replicarlo en su país y en la región 
sudamericana. (DQ 8, N 1 y 3, AM 18, EUQ 4, CQRO 4) 
 
URGE ESTABLECER LA CONVIVENCIA PACÍFICA Y RESPETUOSA COMO MÉTODO PARA LOGRAR EL 
CONSENSO   
El gobernador Mauricio Kuri señaló que en los días que vivimos urge establecer la convivencia pacífica y 
respetuosa como método para lograr el consenso como medio para la concordia y la armonía 
social. (Fórmula Noticias) 
 
SE HA LOGRADO LA APROBACIÓN DE REFORMAS EN EL CONGRESO FEDERAL CON EL DISTINTIVO DE 
HONESTIDAD Y HUMANISMO 
Durante la ceremonia de aniversario de la Constitución de México en el Teatro de la República, el presidente 
López Obrador señaló que en estos años se ha logrado la aprobación de reformas en el Congreso Federal con 
el distintivo de Honestidad y Humanismo. (Fórmula Noticias) 
 
QUERÉTARO VECINDAD POSITIVA: DIEGO SINHUE 
El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, sostuvo que la vecindad que tiene la entidad a su cargo con 
Querétaro es positiva, derivado del tráfico comercial y turístico que se genera entre ambos territorios. Tras 
referir que la comunicación que mantiene con el gobernador Mauricio Kuri, es constante, Rodríguez Vallejo 
confirmó que su administración pretende rehabilitar la carretera a Coroneo para brindar una mejor 
infraestructura a los queretanos que los fines de semana visitan el municipio. (CQRO 6) 
 
INVITAN A HIJAS DE ARVIZU A LA CELEBRACIÓN 
En la 106 conmemoración de la Constitución por primera vez fueron invitadas las hijas, nieta y bisnieta del 
calígrafo queretano Perfecto Arvizu Arcaute, quien transcribiera los 136 artículos de la Carta Magna a 
petición de Venustiano Carranza. El calígrafo oficial del congreso constituyente en 1917 nació el 23 de abril 
de 1884 en la ciudad de Querétaro, quien al ingresar al Colegio Civil viajaría a Estados Unidos para graduarse 
en la Academia Palmer de Nueva York, convirtiéndose en el mejor calígrafo de su época. (DQ 6) 
 
OAXAQUEÑO EL NUEVO PRESIDENTE DE CONAGO 
El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, fue electo como nuevo presidente de la Conago por unanimidad 
y a propuesta de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.(...) En tanto, el gobernador Mauricio Kuri refirió 
que este espacio será de operación entre todos los gobernadores y gobernadoras del país, con un nuevo 
liderazgo que se eligió en consenso. (DQ 2) 
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SUPERVISA GOBERNADOR AVANCE DE OBRA EN PASEO CINCO DE FEBRERO 
El gobernador Mauricio Kuri supervisó los trabajos ejecutados en la obra Paseo Cinco de Febrero, los cuales 
registran un avance general del 20%. Al realizar un recorrido por la vialidad, constató las acciones en el 
entronque Zaragoza, carretera a Tlacote, avenida Universidad, avenida Epigmenio González y en La Obrera, 
puntos donde observó las labores de cimentación del proyecto. (DQ 1, N 2, AM 3, CQRO 1 y 3, PA 3, P 2) 
 
LIBERACIÓN DE CASETAS EN MANOS DE LA FEDERACIÓN: GUSTAVO LEAL 
El titular de la Secretaría de Finanzas, Gustavo Leal compartió que el pasado 1° de febrero realizó, de manera 
formal y en persona, al gobierno de México, la petición para conseguir el paso libre para las casetas 61a y 
61b, que conectan Querétaro con Guanajuato. El objetivo es permitir el paso de los vehículos de manera 
gratuita, durante el tiempo que se prolonguen las obras, que darán vida a Paseo Cinco de Febrero. (N 1 y 4) 
 
VAMOS A TERMINAR A TIEMPO: ICA 
Van a terminar en tiempo, se le pregunta a Guadalupe Phillips, directora general de ICA, la empresa que hace 
Paseo Cinco de Febrero y sin dudar con sonrisa contundente dice: “por supuesto que sí”. Phillips está dentro 
de la lista de las cien personas más influyentes del mundo según la revista Forbes México y ayer sencilla de 
fácil sonrisa, pero muy dura y contundente vertía sus comentarios sobre la obra del sexenio del gobernador 
Kuri, incluso le debatía al secretario de obras Fernando González, al último un apretón de manos sellaba este 
recorrido. (N 2) 
 
EXPIDEN REGLAMENTO DEL CENTRO DE PREVENCIÓN SOCIAL DEL DELITO Y LA VIOLENCIA 
Fue expedido el Reglamento del Centro de Prevención Social del Delito y la Violencia en el estado de 
Querétaro, el cual se publicó el viernes 3 de febrero, en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”. El 
reglamento tiene por objeto regular la organización, competencia y funcionamiento del Centro de 
Prevención Social del Delito y la Violencia en el estado, fue creado en el paquete de reformas en materia de 
seguridad y justicia cívica propuestas por el gobernador Mauricio Kuri en 2022. (CQRO 5) 
 
FISCALÍA ASEGURA QUE ATENDERÁN A VÍCTIMAS DE DESAPARICIONES EN QUERÉTARO 
La FGE tiene la obligación de atender a cada una de las víctimas, enfatizó el fiscal Alejandro Echeverría, luego 
de la denuncia de familiares de personas desaparecidas que señalaron que no se habían retomado las mesas 
de trabajo con la dependencia. (Rotativo Qro.) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COORDINARÁ PARLAMENTO ABIERTO FEDERAL PARA PROHIBIR ECOSIG 
El diputado federal de Querétaro por el PAN, Felipe Macías dio a conocer que encabezará los foros de 
discusión del Parlamento Ciudadano, que instaurarán para dictaminar la iniciativa para prohibir las terapias 
de conversión sexual, desde el Congreso de la Unión. (PA 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
ASISTE LUIS NAVA A SUPERVISIÓN DEL PASEO 5 DE FEBRERO  
El presidente municipal, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, a su recorrido de supervisión de 
avances en la construcción del nuevo Paseo 5 de Febrero. La visita recorrió la obra desde el entronque de la 
avenida Zaragoza y hasta la colonia Obrera. (N 3) 
 
ALCALDE ENCABEZÓ LA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE 
SEGURIDAD 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó la segunda sesión extraordinaria del Consejo 
Municipal de Seguridad, en la que se presentaron los resultados en materia de seguridad y prevención social 
para construir la ciudad que queremos. (Fórmula Noticias) 
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GOBIERNO FEDERAL ADQUIRIRÁ ALREDEDOR DE 35 PREDIOS DE UN TOTAL DE 100 DESTINADOS 
PARA CONSTRUIR VIVIENDA 
Confirman autoridades del municipio de Querétaro que el gobierno federal adquirirá alrededor de 35 
predios de un total de 100 destinados para construir vivienda para familias que serán reubicadas por 
encontrarse residiendo en zonas de riesgo en la capital. Con ello se pretende beneficiar a cerca de 70 familias 
que tramitaron ante la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro la petición para 
adquirir un terreno para construir nueva vivienda. La desincorporación de los terrenos ya fue aprobada por 
el Cabildo del municipio de Querétaro, señaló el titular Arturo Torres. (Fórmula Noticias) 
 
PIDE ALCALDE DE CORREGIDORA MÁS RECURSOS FEDERALES PARA BLINDAR EL MUNICIPIO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa pidió al gobierno federal que le otorgue más recursos 
para atender los asuntos de seguridad en el municipio. En el marco de la visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador a la capital del estado, el alcalde reprochó que el municipio ya no reciba el Subsidio para el 
Fortalecimiento del desempeño en materia de Seguridad Pública, el cual comprendía un monto cercano a los 
15 mdp mensuales que eran utilizados para equipamiento, uniformes y patrullas. (Update) 
 
BUSCAN RECURSOS FEDERALES PARA LA PIRÁMIDE 
El municipio de Corregidora pedirá a la federación que invierta en la zona arqueológica de El Pueblito, reveló 
el presidente municipal Roberto Sosa, e inclusive agregó que se invitará al presidente de la República a 
conocer este yacimiento. Recordó que, en 2022, se extendió esta invitación, pero no se obtuvo respuesta, por 
lo que se presentará una vez más, y con ello lograr que se tenga inversión. (P 4. EUQ 7, AM 18) 
 
CADEREYTA SOLICITARÁ CRÉDITO DE 16 MDP PARA CUBRIR DEUDA 
La administración municipal de Cadereyta de Montes solicitará un crédito por 16 mdp para hacer frente a los 
laudos que ascienden a más de 50 mdp, informó el alcalde Miguel Martínez. El objetivo, señaló, es cubrir los 
más de 50 mdp, antes de que finalice su administración (los 3 años del ejercicio de su gobierno en el 
municipio). (N 4) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MAS DE MIL 300 ESTUDIANTES INGRESARON A LA UAQ EN EL CICLO 2023-1 
Mil 390 nuevas y nuevos estudiantes ingresaron a programas de 10 unidades académicas en 10 campus 
diferentes de la UAQ, durante el ciclo escolar 2023-1 que dio inicio este lunes. Las facultades con un mayor 
porcentaje de aceptación fueron Informática, con 89.5 por ciento; Filosofía, con 88% y la Derecho, con 86% 
del total de nuevos ingresos, así lo dio a conocer la rectora Teresa García. (DQ 4, N 5, AM 4) 
 
PREPARA LA UAQ CÓDIGO DE ÉTICA 
La rectora de la UAQ, Teresa García anunció que se presentará en los próximos meses el Código de Ética y de 
Integridad Académica y Científica, ante el consejo universitario. Lo anterior, para contar con una normativa 
que permita prevenir y sancionar plagios de carácter académico, de obras publicadas, protocolos de 
investigación y todo tipo de actividad relacionada con este hecho; así como otros hechos que vulneren a los 
profesionistas y estudiantes. (PA 1 y 7) 
 
ORGANIZA UAQ FORO SOBRE LA LEY DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 
La UAQ buscará impulsar la realización de un foro con la finalidad de abrir el diálogo en el tema de la nueva 
Ley General en materia de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación (HCTI) en el estado, como parte 
de un esfuerzo que se realiza a nivel nacional. Así lo dio a conocer la rectora, Teresa García, quien destacó 
que  el “Colectivo por la Ciencia”, en el que se han sumado voluntades para pedir la apertura del diálogo a la 
Cámara de Diputados, la inclusión de las universidades dentro del sistema y dentro de la toma de decisiones, 
así como pedir que no haya ambigüedad en el tema presupuestal para ciencia y tecnología. (N 8) 
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RECONOCEN A UNIVERSITARIOS COMO AGENTES DE CAMBIO Y TRANSFORMACIÓN 
La UAQ, a través de la Dirección de Atención a la Comunidad Universitaria entregó una serie de 
reconocimientos a las Comunidades Universitarias de Prácticas que colaboraron en la creación del libro 
“¿Cuál es tu acción UAQ por los ODS?”, publicación que tiene como propósito reconocer lo hecho por las y los 
universitarios sobre el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la 
Organización de las Naciones Unidas. (N 5) 
 
CASI LISTA LA RESOLUCIÓN SOBRE EL CASO DE LA MANIFESTACIÓN EN LA CEA: DDHQ 
El titular de la DDHQ, Javier Rascado aseguró que ya está casi lista la resolución de la queja sobre los hechos 
de violencia sufridos por manifestantes durante una protesta en contra de la llamada Ley de Aguas. Destacó 
que la investigación se ha mantenido durante siete meses, en los que varios funcionarios involucrados han 
comparecido sobre lo ocurrido. (P 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “DESPLANTES” 
Por Adán Olvera  
Otro presidente López bautizó a la ceremonia de aniversario de promulgación de la Constitución Política de 
México de 1917 como el evento donde “La República se reunía”, tiempos de populismo y de una economía 
que pasó de administrar abundancia a un quiebre financiero de los que estamos acostumbrados. Eran 
tiempos de un presidencialismo brutal y de un partido único (PRI), de hecho, el último “Presidente de la 
Revolución” como se hizo llamar José López Portillo. La ceremonia de promulgación de la Constitución en 
este 2023 fue encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que reunió a la República 
confrontada, dividida y con un pueblo polarizado. Más allá de los desplantes y el desdén a los protocolos, lo 
que sucedió en Querétaro es el botón de muestra de lo que tendremos de aquí a junio del año que entra; los 
poderes de la unión están confrontados y no se ve como se pueda solucionar tanto encono, que se ha venido 
gestando en los últimos cuatro años; el poder presidencial dejó en claro que gobierna de la mano de los 
militares y que nadie le puede cuestionar algo, porque cuenta con el poder de las armas que le da, ser 
comandante supremo de las fuerzas armadas de este país. Los poderes Legislativo y Judicial, hoy como 
nunca no están sometidos al poder del Ejecutivo, pero mentira que eso le dé mucho gusto al presidente; por 
el contrario, no le agrada y mucho menos lo tiene tranquilo; la manera natural en la que un presidente va 
perdiendo poder al iniciar su quinto año de gobierno no es algo que lo haga sentir cómodo y mucho menos 
es algo que lo deje dormir tranquilo. Hoy la oposición no tiene un candidato que pueda darle batalla electoral 
a las “corcholatas” del presidente y lo preocupante es que la famosa alianza de “Va Por México” no encuentra 
su camino correcto; entonces las opciones son los precandidatos de Morena y en esos hombres y mujeres, 
está el desmarcarse del presidente y buscar diálogo y acuerdos con las demás fuerzas políticas, o seguir el 
camino del poder supremo, sin importar lo que eso pueda traer de resultados. Hoy el futuro de nuestro país 
está en lo sensatas que puedan ser las personas que buscan gobernar a partir de 2024, porque lo que suceda 
de aquí a esa fecha nadie lo puede asegurar como un camino en paz y con tranquilidad. DE REBOTE. Mucho 
turismo político este fin de semana largo en Querétaro, varios gobernadores llegaron desde el sábado y se 
les pudo ver en restaurantes de Querétaro como a Samuel García, de Nuevo León, quien disfrutó de una cena 
en uno de los privados del restaurante del empresario Héctor Pérez Rojano o importantes mandos militares 
que prefirieron el Mesón de Santa Rosa para disfrutar con sus familias de la paz queretana. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SIMULACIÓN. “No nos dejan ver a nuestro presidente…” se quejaban los manifestantes en una de las vallas, a 
dos calles del Teatro de la República donde se presentó Andrés Manuel López Obrador. Quien no los dejó 
verlo fue el Estado Mayor Presidencial, ese que “ya no existe” pero que sigue armando el cierre de calles. 
VISIONES. Hubo polémica en la Alameda Hidalgo porque cientos de personas vieron aterrizar un 
potentísimo helicóptero militar en la cancha del Estadio Olímpico, camuflado, artillado, ruidoso y muy caro. 
Pero en cuanto apareció AMLO para abordarlo, tirando abrazos al aire, hubo otros cientos para jurar que ese 
vehículo que bajó del cielo y regresó a él… ¡era un Jetta blanco! ADELANTADO. Hablando de visiones, el 
exalcalde de Colón Alejandro Ochoa no deja de llevar “regalos” a las comunidades, de armar eventos con una 
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asociación que él creó y de reunirse con el Comité de Morena. Continúa con su retorno a la política tras haber 
estado preso 1 año por desvío de recursos. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
NO SE DISTRAIGAN. Para la presidencia municipal de Corregidora, ya suenan los nombres de Josué 
Guerrero, secretario particular del gobernador; Rafael Montoya, secretario de Desarrollo Social municipal; 
Erika Díaz, diputada federal, y Andrea Perea, regidora. Ante la multitud de interesados, el edil Roberto Sosa 
llamó a los panistas a que no se distraigan de sus obligaciones. El alcalde recordó que, al menos en su 
gabinete, quiere a funcionarios concentrados en sus responsabilidades. NUEVA CARRETERA. Desde la 
Legislatura, los diputados panistas adelantaron que, si el Ejecutivo estatal determina la ampliación a cuatro 
carriles de la vialidad de Galindo a Los Cués, tendrá el apoyo de los legisladores, pues esta sería una 
alternativa para despresurizar el congestionamiento vehicular que padece la carretera 57, desde Palmillas 
hasta Querétaro. La opción también permitiría desviar el tránsito pesado.  DESISTEN. La Canaco desistió, 
por el momento, de darle continuidad a la presentación de un amparo federal en contra de las nuevas 
restricciones de la Ley General del Control de Tabaco. El mecanismo legal ha sido un proceso complicado que 
seguramente no tendrá una rápida respuesta, por lo que los comerciantes afiliados han optado por buscar el 
diálogo con las autoridades correspondientes para encontrar alternativas. Por ahora, todos los negocios de 
la cámara han respetado las nuevas medidas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EL ALCALDE DE HUIMILPAN, JUAN GUZMÁN, EVADE A LOS REPORTEROS. Hay un alcalde que tiene 
muchos frentes abiertos en la gobernabilidad de su municipio, pero además está inscrito en el Registro 
Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género. 
¿Sabe de quién nos referimos? La respuesta es sencilla: el presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, 
quien, al caminar por el centro de la ciudad, nos cuentan, no pudo ocultarse de los reporteros, y para evitar 
que lo cuestionaran con incómodas preguntas, aplicó la clásica evasiva al caminar a paso veloz y hablar por 
teléfono al mismo tiempo. PAUL OSPITAL PRESUME SU FOTO CON LORD MOLÉCULA. Lord Molécula, nos 
cuentan, tiene un fan queretano. Se trata del diputado local y ex presidente estatal del PRI Paul Ospital, 
quien en redes sociales presumió la fotografía que se tomó con quien asegura -según él-, ser periodista de 
profesión, corazón y convicción, e identificado como uno de los “comunicadores” fan del presidente AMLO. 
Ospital Carrera -quien también es vocero nacional Lord Molécula del tricolor- aprovechó “la cobertura” 
hecha por Carlos Pozos, Lord Molécula, en Querétaro por el aniversario 106 de la promulgación de la 
Constitución Mexicana para inmortalizar y compartir el encuentro con este personaje afín al gobierno 
federal. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
YO CREO QUE ESTABA CANSADA: AMLO SOBRE PRESIDENTA DE LA SCJN. Que al presidente de la 
República, AMLO, le dio mucho gusto que la presidenta de la SCJN, Norma Piña, no lo hubiera recibido de 
pie a su arribo el domingo al teatro De la República para participar en la conmemoración del Aniversario 106 
de la Promulgación de la Constitución de 1917, porque, subrayó, eso no sucedía antes, ya que los ministros 
eran empleados del presidente. En la mañanera de este lunes, el mandatario federal, en tono sarcástico, dijo 
que creía que ella estaba cansada o no quiso pararse. “Ayer me dio mucho gusto porque se notó, yo creo que 
porque estaba cansada o no quiso pararse la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, pero me 
dio mucho gusto, me dio muchísimo gusto, porque eso no se veía antes, los ministros de la corte eran 
empleados del presidente (…) ¿cuándo se había visto que se quedara sentado el presidente de la corte en un 
acto así? Eso me llena de orgullo, porque significa que estamos llevando a cabo cambios, es una 
transformación, ya no es el presidente el que le da órdenes a ministros”, declaró. GRAN DISCURSO DE LA 
MINISTRA NORMA PIÑA: LORENZO CÓRDOVA. Al que también le dio mucho gusto, pero el discurso 
pronunciado por la presidenta de la corte, fue a Lorenzo Córdova. “Gran discurso de la ministra Norma Piña, 
presidenta de la @SCJN, ayer en Querétaro, resaltando la #IndependenciaJudicial como principio central de 
la vida democrática, en tiempos en los que hay quienes ven en la Constitución algo prescindible en aras de 
sus intereses políticos”, escribió en Twitter el presidente del INE. DEFENDIÓ LA CONSTITUCIÓN EN 
TIEMPOS DE INCERTIDUMBRE Y ACECHO. Y quien también celebró, pero el discurso del gobernador 
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Mauricio Kuri, fue la presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía. “Ayer, en el teatro De la República, 
escuchamos a nuestro gobernador con claridad y contundencia. Defendió nuestra Constitución en tiempos 
de incertidumbre y acecho. Afirmó que la democracia es la columna vertebral del México moderno, del 
sistema político y de la vida de las instituciones democráticas”, dijo en un comunicado. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / CARRANCISTAS 
Encabezados por el historiador Martín Hurtado, caracterizado como Venustiano Carranza, un grupo de 
jinetes acudió este lunes al Teatro de la República para homenajear a los constituyentes. En el acto 
participaron los diputados federales panistas Paulina Aguado, Sonia Rocha y Felifer Macías. El 
contingente desfiló desde La Cañada y por las principales calles del Centro Histórico de Querétaro. ¡Viva 
México! (PA) 
 
FUENTE DÉ EL MARQUÉS / MUERE VETERANO DE GALLOS BLANCOS 
Con gran pesar nos enteramos este lunes de la muerte de otro de los veteranos de Gallos Blancos RAMÓN 
ORTIZ MALDONADO “LA PALOMA”, uno de los jugadores que lograron el ascenso a la Segunda División en 
1970 al golear 4-0 al equipo del Tecnológico de Celaya. Descanse en paz este gran deportista y excelente 
persona. Nuestro pésame a su familia y a la afición. “Agua de febrero y llanto en el gallinero” 
Plaza de Armas - Juan Antonio del Agua 
 
PLAZA DE ARMAS / ÓRDENES Y CONTRAÓRDENES EL 5 DE FEBRERO 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Rogelio y Lupita tejen fino con avanzada presidencial. Sibaritas: subsecretario Yáñez y ministra Loretta Ortiz. 
Va Peñafiel a desayuno con el primer ministro coreano. No dejaban pasar a la secretaria de Educación 
Pública. Puente. Desde el viernes, Querétaro fue epicentro político nacional, con motivo de la celebración, 
este domingo, del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917. Tuvieron que tejer fino el 
jefe de la Oficina del gobernador Mauricio Kuri, Rogelio Vega y la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, 
ante las contradictorias, encontradas y hasta ingenuas peticiones de algunos miembros de las avanzadas del 
gobierno federal. Que si el acto de la Conago se celebraría en Casa de Gobierno, que si en Palacio de la 
Corregidora. Que si asistiría o no el presidente Andrés Manuel López Obrador. Que, tras ese encuentro, cómo 
se trasladarían los convidados al Teatro de la República. Que, caminando, resguardados por militares. O que 
mejor en camionetas Sprinter. Las órdenes y contraórdenes. Y luego del importante y polémico encuentro, el 
traslado al Teatro Metropolitano del Centro de Congresos para la privadísima Reunión Estatal del Banco 
Bienestar. Una especie de mitin morenista con la estructura queretana de la 4T, a la que fue invitado 
Mauricio Kuri. Asistieron las secretarias de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes y de Educación, Leticia Ramírez 
Amaya. También los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, y de Agricultura 
y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula; el director general del Banco del Bienestar, Víctor 
Manuel Lamoyi Bocanegra y el secretario técnico del Gabinete de la Presidencia y coordinador general de 
Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas. Y la plana mayor del asistencialismo: La subsecretaria de 
Bienestar, María del Rocío García Pérez; el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, Juan Pablo de Botton Falcón; el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Suárez Carrera; el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo 
Rural de la Secretaría de Bienestar, Hugo Raúl Paulin Hernández; el subsecretario de Empleo y 
Productividad Laboral, responsable del programa Jóvenes Construyendo el Futuro de la Secretaría de 
Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños López. También la subsecretaria de Ordenamiento Territorial y 
Agrario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel; el director 
general de Seguridad Alimentaria Mexicana, Leonel Efraín Cota Montaño; el coordinador nacional de Becas 
para el Bienestar Benito Juárez, Abraham Vázquez Piceno y la directora general de La Escuela es Nuestra, 
Pamela López Ruiz. Uff. De lo ahí dicho, poco se supo, salvo que el mandatario federal llamó a los 
funcionarios locales a seguir impulsando la llamada Cuarta Transformación desde las distintas áreas 
sociales, apalancados en los apoyos a adultos mayores, madres solteras y jóvenes, etcétera. Luego la 
despedida y partida rumbo a la Ciudad de México. Rogelio y Lupita pudieron descansar tras intensos días de 
estira y afloja, sin el añorado Estado Mayor que antes todo lo controlaba, todo lo preveía, todo lo veía. Sin 
ocurrencias, pues. -OÍDO EN EL 1810- Sibaritas. En medio de la vorágine por la visita presidencial, algunos 
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funcionarios federales se dieron un momento para visitar dos de los mejores comederos locales. César Yáñez 
Centeno, ex vocero de Andrés Manuel López Obrador, actual subsecretario de Desarrollo Democrático, 
Participación Social y Asuntos Religiosos de la Segob, comió con su equipo de trabajo en La Tradición, un 
gran restaurante de cocina Maya ancestral, ubicado a un costado del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. 
Por su parte, la ministra Lorertta Ortiz Ahif, visitó con su familia el imperdible Nico´s de Bernardo Quintana 
para probar sus clásicos desayunos y el delicioso pan recién hecho. Otros optaron por lugares más céntricos 
como el 1810 y Chucho El Roto. Cuestión de gustos. - ¡PREEEPAREN- Nuevo sindicalismo. Recorrió ayer el 
gobernador la obra vial de Paseo 5 de Febrero, acompañada por la presidenta de ICA, Guadalupe Phillips –
nieta de Dolores Olmedo- y el equipo que diariamente labora en la zona. Sorprendió a algunos el trato 
cordial del mandatario al dirigente sindicalista Erik Osornio, quien se mantuvo atento a la visita del equipo 
gubernamental. Son señales. - ¡AAAPUNTEN!- Por fin. La mañana de este martes en Seúl (7:30 pm de 
Querétaro) habrá entregado el embajador de México Carlos Peñafiel Soto en la cancillería de Corea del Sur 
copia de las cartas de estilo, para asistir a un almuerzo el jueves 9 con el primer ministro, aún sin haber 
presentado sus cartas credenciales. El queretano llegó a la embajada de Seúl, acompañado de una muñeca 
Lele. Enhorabuena. - ¡FUEGO!- Estado menor. ¿Cómo estará la cosa que el domingo, antes del acto 
conmemorativo del 106 aniversario de nuestra Constitución, no dejaban pasar a la secretaria de Educación 
Pública de México, Leticia Ramírez, en el retén de Juárez y 16 de septiembre, hasta que nuestro director 
general les dijo de quién se trataba? ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
LA CRUDA VERDAD “COMERCIANTES Y BASURA” 
Por Alejandro Olvera 
Recientemente comerciantes del Centro Histórico, se quejaron de un incremento en la tarifa de recolección 
de basura a comercios que ofrece la capital. Luego de verificar la información, vale la pena aclarar algunos 
puntos y poner a cada quien en su lugar. Primero, sí hubo una actualización a la tarifa en los contratos de 
recolección de residuos sólidos en establecimientos comerciales y de servicios (recoger la basura de los 
negocios, pues), pero no fue el Municipio. El incremento se debió a la actualización del valor de la Unidad de 
Medida y Actualización (UMA) en la que está basado este servicio, que en 2023 subió de 96.22 a 103.74 
pesos. La actualización de esta medida compete a la Federación de acuerdo con el crecimiento porcentual 
interanual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). Ahora bien, según declaraciones recientes 
de directivos de la secretaría de Servicios Públicos, en el Centro Histórico hay 3 mil 500 unidades de negocio, 
pero solo mil 695 contrataron un servicio de recolección el año pasado; el resto podría estar evadiendo esta 
responsabilidad y mezclar los residuos con los domiciliarios. Es decir, casi la mitad de los negocios no 
contrata un servicio personalizado y prefiere mezclar su basura con la domiciliaria y luego vendrá la queja 
de quienes aún habitan en el primer cuadro. Los negocios en el Centro Histórico se benefician del turismo ¡Y 
les va muy bien!  Para mantener una ciudad limpia hagamos lo que nos corresponde. “Así o más claro”. 
Renovación del Poder Judicial. Cómo lo he venido diciendo , en próximas fechas se renovarán tres 
magistraturas en el estado; por lo que varios ilusos “ya prendieron el cirio”  y vociferan en sus más íntimos 
círculos cegados por los humos del alcohol , que  van a comer con manteca por los próximos tres años o más  
y hasta platican su “plan de negocios” perdón , perdón  “plan de trabajo” ,  sin embargo , lo que no saben 
estas inocentes e indiscretas criaturitas , es que  su ansia  de salir de la inopia  intelectual y económica que 
padecen, los llevó a encomendarse mal, pues el “grupo de la presidenta no lleva mano”  en la designación, 
incluso, hay maloras  que dicen que en la renovación  habrá abdicación acompañada de jubilación, lo cual no 
están  difícil, pensando en un escenario global del estado y las consecuencias que ha tenido el actuar de 
Ponce Villa. En fin, así que le sugiero olvidar a los nombres que “sonaron” porque ellos quisieron sonar, y lo 
único que hicieron fue evidenciar su desconocimiento de causa y falta de oficio político ante el gran decisor, 
pues “aunque haya diez perritos” al final solo hay hueso para uno, y créame, que esa posición en particular 
está siendo analizada concienzudamente   por quien de verás las puede pues solo una magistratura será 
encabezada por hombre. “En boca cerrada no entran editoriales”. Confirmado. Otra vez  son las pulsiones de 
“los operadores” hablando en torno al  futuro de Santiago Nieto Castillo , pues contrario al relato de quien 
ante su intrascendencia antepone el prefijo “ex” como tercer nombre  y dice haber compartido los Cázares y 
el refresco en bolsita  con él en sus mocedades , el Doctor , siempre preclaro en sus ideas y sobre todo a su 
institucionalidad no ha definido nada y estará donde el Secretario de Gobernación le invite como fue el caso 
del pasado domingo y asumirá la posición que sea útil al proyecto del Canciller Ebrard, en caso de que se 
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consolide. Por cierto, bien curioso, el que más vende la amistad con Nieto Castillo, ni siquiera fue invitado al 
ágape organizado por este, en conocido restaurante del norte de la ciudad, donde se reunió con amigos. “Esas 
si son señales” lo demás, mero relato. Apestado. A quien, por instrucciones del mismísimo Adán Augusto 
López Hernández, mandaron hasta atrás en el Teatro de la República el pasado 5 de febrero, fue al senador 
Gilberto Herrera Ruiz, pues sus conductas rijosas e irredentas no van con la imagen que pretende dar la 4T 
en el estado, además ha quedado demostrado que es factor negativo al proyecto. De verdad: ¿Todavía habrá 
quien le crea la reelección?  Seguro que no ha de faltar el incauto , más bajo la premisa de venta de que 
controla el Comité Ejecutivo Estatal , sin embargo , una vez más romperé el encantó , pues tener el CDE lo 
único que le garantiza  es tener acceso a los  casi treinta millones de pesos que ejercerá MORENA en el 
estado , y eso , porque hasta para eso son mezquinos y en una de esas como las candidaturas también lo 
controla el Comité Ejecutivo Nacional , donde tampoco las trae todas consigo , debido a las patadas que le ha 
tirado por debajo de la mesa a Mario Delgado. “El que nace pa maceta no sale del corredor”. Lenguas 
Viperinas. Cuentan que el enojo de ciertos legisladores federales, en el evento del 5 de febrero, fue porque a 
diferencia de otros años, no les permitieron llevar “invitados especiales” como otros años, por eso el pataleo 
en redes sociales. “El que no se ajusta a los tiempos, los tiempos lo ajustan”. Como siempre, la mejor opinión 
es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créanles a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por 
favor, no me lea. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Santiago Nieto vino a Querétaro y tuvo oportunidad de placearse en su tierra y quizás su mejor 
acercamiento fueron los pocos minutos en los que, nos platican, pudo intercambiar ideas con el titular de la 
Segob, Adán Augusto López, con quien compartió algo más que un apretón de manos. Paloma Arce y otros 
tuiteros se quejaron acremente del ‘cerco de seguridad’ implementado durante la celebración de la 
Constitución y apuntaron el dedo flamígero a las autoridades locales acusándolas de querer ‘alejar’ a AMLO 
del pueblo bueno. Olvidan la delegada de Semarnat y sus esbirros, nos hacen ver, que la seguridad en un 
evento de ese tipo corre a cargo de la Presidencia de la República. AMLO llegó la mañana del domingo a la 
ciudad, se bajó de su vehículo -que no era un Jetta- en Plaza de Armas. Cualquiera podía acercarse sin ningún 
de filtro. Ahí dio declaraciones y hasta hubo desfile de gobernadores y funcionarios que fueron entrevistados 
por reporteros y abordados por ciudadanos. Ahí sí hubo acercamiento y disposición de diálogo. Nos hacen 
ver. Norma Lucía Piña, ministra presidenta de la Corte, recibió el “regaño” de Adán Augusto López 
Hernández, quien dijo que ella “debe actuar con profesionalismo”, derivado de que no se levantó a la llegada 
de López Obrador en la ceremonia de aniversario de la Constitución, el pasado domingo 5 de febrero. Nos 
cuentan que en los pasillos de la Corte hay sonrisas… (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
ICA: Querétaro es grande gracias a quienes los han construido, cómo Don Bernardo Quintana, cuyo legado 
hoy construye el futuro de Querétaro.  (N 1) 
 
CONCORDIA  
Tras la conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos destacó a nivel nacional no sólo la anfitriona del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri 
González, sino también el discurso del mandatario queretano, quien puntualmente puso énfasis en dos 
cosas: llamar al consenso nacional y que para celebrar la Constitución demanda, esencialmente, 
respetarla. Ante las circunstancias que vive el país y las diferencias ideológicas que existen entre los titulares 
de los Poderes de la Unión, vale la pena retomar el mensaje del gobernador Mauricio Kuri, quien 
oportunamente dijo que “los días que vivimos nos urgen a restablecer la convivencia pacífica y respetuosa 
como método para lograr el consenso, y el consenso como medio para la concordia y la armonía social”. “Y la 
unidad de los mexicanos nos permitirá conseguir mayores niveles de libertad, igualdad y justicia. Es 
momento de poner énfasis en todo aquello que nos une y nos hermana, que no es poco y no es menor”. Las 
diferencias de pensamiento deberían verse como oportunidades para elevar el debate público, enriquecer la 
generación de ideas y ampliar el horizonte de un país en el que predomina la diversidad. Por ello vale la pena 
seguir con el discurso del mandatario queretano, quien sostuvo que, tras liberarse del poder de un solo 
hombre, la nación mexicana logró acordar que no habrá nadie por encima de la Constitución y que tampoco 
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se admite, ni entonces ni hoy, atajos, planes o procedimientos legislativos para violentarla. Por ello sostuvo: 
“La ley suprema lo es a pesar de la voluntad de quienes mandan; de los anhelos de las facciones o de las 
añoranzas de los poderes fácticos”. Y es que cualquier persona que presuma de decirse demócrata no tiene 
mayor anhelo que alcanzar un lugar más justo, unido, solidario, igualitario.  “Profundizar, ensanchar y 
apresurar el disfrute de la igualdad y la justicia en todos los hogares mexicanos, requiere de la concordia 
nacional y una creciente participación ciudadana. Un país que se construya de abajo hacia arriba. Debemos 
trabajar por alcanzar mayores espacios de igualdad material sin sacrificar en lo más mínimo las libertades 
políticas y respetando siempre la dignidad humana”, sostuvo. Las palabras del gobernador Mauricio Kuri 
cobran mayor relevancia en estos tiempos en que se denota una importante distancia entre los Poderes de la 
Unión. (N) 
 
JUNTOS POR LA EDUCACIÓN “EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR” 
Por Martha Elena Soto 
Estamos a unas semanas de comenzar con el proceso de captación en Querétaro para el ingreso a la 
Educación Media Superior a través del “Examen Único”, que en 2022 buscó darle un lugar a poco más de 17 
mil estudiantes egresados de nivel secundaria. En este proceso participan el Colegio de Bachilleres del 
Estado de Querétaro (COBAQ); el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro 
(CECYTEQ) y el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) Querétaro, enfocadas a las 
áreas STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas, por sus siglas en inglés). Además de aprovechar 
al máximo los espacios en las escuelas, el “Examen Único” pretende que con un solo pago las y los jóvenes 
puedan tener lugar en alguna de las tres instituciones participantes, para que así continúen con su 
trayectoria escolar. Es importante que la Educación Media Superior en Querétaro es muy importante, y 
muestra de ello es la evaluación realizada en 2022 para obtener un diagnóstico respecto a cuáles eran las 
áreas de conocimiento donde se tendría que poner mayor atención, tras el regreso de los estudiantes a las 
aulas por la pandemia. Hoy contamos con un panorama más claro y tenemos las herramientas necesarias 
para impulsar el talento de nuestros jóvenes e ir de la mano con el desarrollo y crecimiento del estado, por lo 
que estamos seguros que este año la captación para media superior será importante. Te invito a que estés 
pendiente de la información en las plataformas oficiales de la Secretaría de Educación en el estado de 
Querétaro (SEDEQ) para conocer más detalles de las fechas, requisitos y los procesos del Examen Único en 
Querétaro. (DQ) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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